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FECHA: FEBRERO 06 DE 2014 

 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Jovencita, a las aguas negras” 

 
“Sólo dos municipios comprueban gastos” 

 “Desaparecida llevaba ya tres meses fallecida” 

 “Sólo 2 de 84 municipios, sin observaciones de la Auditoría” 

 
“ASEH: 359 mdp están sin aclarar” 

 
“Rotación en las cárceles estatales era necesaria” 

 
“APROVECHAN “CUESTA” PARA ESPECULAR” 

 
“Ahogan deudas a la Caasim: Barrera” 

 
“Se dispara en Cámara cifra de asesores” 

 
“Pega desconfianza a los consumidores” 

 “Reformas elevan la nota a México; crece confianza en el país: Peña” 

 “La confianza de los hogares en la economía se hunde” 

I N S T I T U C I O N A L 

“No se generó información” 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 

Crónica-Pugnan por perfeccionar estructura priísta; textos: ―Apuntes de Oratoria‖, libro que incluye colaboraciones de 

Augusto Ponce Coronado y Prisciliano Gutiérrez Hernández, además textos de Ricardo Crespo Arroyo y Oziel Serrano Salazar, 
será presentando el 7 de febrero a las 17:30 horas La finalidad es hacer más profesional al partido en el ámbito político, 

eficaz y eficiente en lo electoral y cercano a la ciudadanía. De ahí que el presidente de la Fundación Colosio Filial Hidalgo, 

Oziel Serrano Salazar, invitó a la población a asistir a la presentación de esta compilación: la cita es el próximo en el lobby de 
la sede priista estatal. Éste es un texto que forma parte de la Colección de Cuadernos Colosistas y su contenido enfatiza la 

relevancia que tiene la expresión oral para los priistas, reflejo de ello es que para Ricardo Crespo Arroyo, presidente tricolor 
en la entidad, ―la política y oratoria son un binomio indisoluble‖. Prisciliano Gutiérrez, uno de sus autores, realizó 

recomendaciones puntuales sobre la estructura del discurso y su duración, así como las cualidades que debe tener el orador, 
entre otros temas relevantes. Por su parte, en la sección ―De Oratoria y Oradores‖, Augusto Ponce, otro de sus escritores, 

realizó un recorrido por la historia de la oratoria y el papel que han desempeñado los oradores en el desarrollo democrático 

de los pueblos. Según datos de esta institución política, a manera de preludio, Oziel Serrano escribió ―La metamorfosis de la 
palabra‖, en cuyas líneas hizo referencia a lo que es la oratoria, lo que debe ser el orador y la util idad del discurso. Con este 

compendio se pretende fortalecer a la militancia, ya que dota de herramientas a los priistas con la que pueden informar, 
explicar y debatir con éxito los temas propios del partido y de manera particular sobre las reformas estructurales impulsadas 

por el presidente Enrique Peña Nieto. (Alberto Quintana, página 21) 

  

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2014/02/05/942176
http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.diarioelreloj.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

“No se generó información” 

P L A N O        E S T A T A L 

Milenio-Caasim solo cobra 47 de cada 100 litros de agua: De cada 100 litros que suministra la CAASIM, sólo 47 se 
llegan a facturar, esto debido a diversas fallas en el sistema que van desde las fugas, robo o morosidad, señaló el director del 

organismo, Daniel Barrera Martínez. El funcionario señaló que para reducir esa fuga de recursos tienen el plan de renovar la 
red de distribución, instalar válvulas inteligentes y cambiar los medidores domiciliarios. ―Recibimos un organismo en donde 

nos damos cuenta de que de cada 100 litros de agua que se abastecen, sólo tenemos una facturación del 47 por ciento, es 

decir, de cada 100 litros sólo se facturan 47 litros de agua‖, dijo el funcionario. Barrera Martínez tiene un par de semanas en 
la dirección e CAASIM, puesto en el que relevó a José Luis Gallegos Hernández. El nuevo encargado del organismo señaló que 

la encomienda es la de garantizar tres puntos: abasto de agua, respuesta a las quejas de la ciudadanía y mantenimiento en 
drenaje, siendo el primero un gran reto por el crecimiento de la zona metropolitana de Pachuca. ―En 2007 tenía 133 mil 

tomas domiciliarias, hoy son más de 177 mil tomas, en tan poco tiempo aumentó y seguiremos creciendo porque vienen 
proyectos metropolitanos importantes, por eso debe haber una coordinación con la Comisión Estatal de Agua y con la 

Conagua para generar estudios y garantizar el abasto de agua‖. Durante su primer acto público como director de CAASIM, 

señaló que ya están en la evaluación de las áreas y programas, siendo que es prioridad la de mejorar la facturación de agua 
ya que de eso depende la salud financiera del organismo. ―Tenemos que generar un programa, que ya lo estamos haciendo, 

de seccionamiento en el que vamos a colocar válvulas inteligentes, macromedidores en donde podamos identificar dónde 
están esas pérdidas de agua porque CAASIM no recibe subsidios del gobierno federal, ni del gobierno estatal, se mantiene y 

opera con sus ingresos propios‖. Barrera recordó que para este año el Congreso autorizó un incremento en la tarifa de agua 

para llegar a los 84 pesos por cada mil litros de consumo, primer crecimiento del cobro de CAASIM en los últimos ocho años, 
situación que no debe afectar en la morosidad que es poca. ―En la facturación no es tan grande, digamos que estamos en 98 

por ciento de lo que se factura que sí paga, el gran problema es donde no se paga. Esos 53 litros que no se pagan, es lo que 
debemos de detectar dónde se pierden, no dudo que haya gente que se esté robando el agua, y en algunas hay pérdidas‖. 

Donde sí hay problemas es en la infraestructura, ya que la mayor parte de las fugas se deben a que la vida útil de los 
materiales de la red de distribución terminó, por lo cual deben de cambiar tramos grandes de tubería. ―Tenemos un gran 

problema, tenemos líneas que su uso ya dio su vida útil. Cuando nos sale una fuga como la del Álamo al momento de abrir 

nos damos cuenta que las líneas están muy desgastadas, es importante cambiar el material, meterle algunas válvulas, que es 
otro proyecto que traemos para regular la presión de agua que nos ayuden a cuidar el abasto‖. Indicó que seguirán 

promoviendo la cultura del pago, al tiempo de buscar un programa de plantas tratadoras, ya que el acuífero que alimenta a la 
capital pachuqueña y sus municipios vecinos, el Cuautitlán-Pachuca, se agota. Programa de mantenimiento La Comisión 

de Agua y Alcantarillado del Sistema Intermunicipal (CAASIM) comenzó el ―Programa de mantenimiento preventivo a drenes 

sanitarios y pluviales‖ en el municipio de Mineral de la Reforma, proyecto con el cual piensan limpiar siete mil metro lineales 
de drenaje en por lo menos nueve colonias de la demarcación. El director de CAASIM, Daniel Barrera Martínez, comentó que 

serán 12 mil familias beneficiadas por este programa el cual será aplicado por cuatro camiones y pipas para limpiar el 
drenaje, esto a meses de que comience la temporada de lluvias. El comienzo del programa fue en el fraccionamiento La 

Providencia donde autoridades municipales, estatales y municipales pidieron a la ciudadanía poner de su parte para no tirar 

basura a la calle y así evitar que se tapen las coladeras y drenes. ―Esta acción es muestra de la coordinación de trabajo entre 
las autoridades, y preocupación de su gobierno es atender las peticiones de la ciudadanía a través de este programa oportuno 

en tiempo y forma‖, dijo Filiberto Hernández Monzalvo, alcalde de Mineral de la Reforma al comenzar el programa. En las 
próximas semanas los trabajadores llegarán a colonias como Venado, Tuzos, Los Álamos, entre otras.  (Alejandro Suárez, 

página 08) 

Milenio-Leyes secundarias serán con responsabilidad: Penchyna: El senador David Penchyna, Grub consideró que 
tras la aprobación de la Reforma Energética, las leyes secundarias de la iniciativa federal deben tratarse con "responsabilidad, 

objetividad y profesionalismo", y se llevarán a cabo las sesiones que tengan que efectuarse para poder llegar a los acuerdos 
tanto en el pleno como en el trabajo de comisiones. "Los ciudadanos no merecen menos que un trabajo eficaz y transparente 

por parte del Congreso de la Unión. Ya tenemos un mecanismo de coordinación para trabajar junto con la Cámara de 

Diputados, que permitirá darle más dinamismo y agilidad a las reuniones, con el fin de sacar puntualmente todos los 
dictámenes de la legislación secundaria en las reformas estructurales, como es el caso en Telecomunicaciones, Energético y 

Político Electoral", afirmó. Penchyna Grub detalló que espera que la izquierda entre en razón, "hay que dejar atrás el jaloneo 
y los chantajes. Yo le apuesto a un debate de ideas y de acuerdos inteligentes pensando en un país al que le urge generar 

empleo, que está rebasado presupuestalmente en materia de salud y al mismo tiempo debe invertir más en educación", 
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enfatizó. El senador por Hidalgo añadió que en el marco de la reforma energética existen diversas empresas tanto nacionales 

como extranjeras interesadas en invertir no sólo en Pemex, sino en todo el sector, que aplica también a la energía eléctrica, 

las energías eólicas, hidrocarburos, gas y energías renovables. Explicó que con la Reforma Energética y sus leyes secundarias 
aprobadas, se podría llegar a un crecimiento económico entre 80 y los 100 mil millones de dólares anuales, los cuales se 

verán de forma continua y ascendente. Según el senador Penchyna, las expectativas generadas por la reforma energética a 
nivel internacional "son verdaderamente impresionantes". Sin especificar nombre de los países de origen, dijo que todos los 

días hay misiones comerciales a México que están interesadas en invertir en el sector energético a través de contratos de 

utilidad compartida. "Hay cientos de empresas interesadas en invertir, no sólo en Pemex, en todo el sector energético 
nacional tanto de hidrocarburos como de energía eléctrica, energía eólica, solar, acuífera, en distribución, exploración 

producción, petroquímica, refinación". (Redacción, página 11) 

Criterio-Leyes secundarias, a la altura de la reforma constitucional: DPG: (Redacción, página 05) 

El Reloj-Leyes secundarias deben ser objetivas y responsables: Penchyna: (Sergio Juárez, primera plana) 
El Sol de Hidalgo-Crecimiento ECONÓMICO vendrá tras APROBAR leyes SECUNDARIAS: (Redacción, Ojo: 

Política) 
Síntesis-Detonarán el crecimiento las reformas secundarias: DPG: (Jaime Arenalde, página 03) 

Milenio-Conmemora 97 años del decreto de la Constitución: Autoridades educativas, legislativas y del gabinete 

estatal, participaron en la ceremonia conmemorativa del 97 Aniversario de la Promulgación de la Constitución Política de los 
Estados Unidos Mexicanos. Al pronunciar el discurso oficial en el acto protocolario, que tuvo como sede la estatua de Don 

Venustiano Carranza, en el centro cívico del Sector Primario, Joel Guerrero Juárez, secretario de Educación Pública, manifestó 
que los mexicanos tenemos el orgullo de contar con una norma máxima que resultó ser aporte al Constitucionalismo 

Universal, al convertirse en la primera Constitución en incorporar los derechos sociales que definen la convivencia con los 

demás y son parte fundamental de los derechos humanos. Aseguró que hoy por hoy, la Constitución está llamada a 
responder a las necesidades del pueblo, afianzando su soberanía y renovándose con las nuevas reformas aprobadas por el 

Congreso en materia educativa, política, energética, las telecomunicaciones y en otros rubros, para ser mejores y más 
competitivos en el mundo. Destacó que desde el campo de la educación, se asume la responsabilidad de formar ciudadanos 

que aporten al proyecto social, ofreciéndoles educarlos en valores y competencias que los beneficien personalmente, y al 
mismo tiempo beneficien a la sociedad a la que pertenecen. Manifestó que como parte de la enseñanza escolar, se promueve 

en los niñas y niños, el gusto por la historia, el respeto por nuestros símbolos y el cumplimiento de nuestras normas. 

(Redacción, página 12) 

Milenio-Que presunto homicida no evada la justicia: PAN: El diputado local del Partido Acción Nacional (PAN), 

Guillermo Galland Guerrero, exigió a la Procuraduría y al Tribunal Superior de Justicia del estado que se eviten errores de 

procedimiento que le permitan al probable homicida del menor de dos años de edad en Tulancingo evadir la aplicación de la 
ley, ya que, de acuerdo con la familia de la víctima, cuenta con poder económico y político con el que podría salir del 

problema con el menor daño posible. Luego de que el equipo jurídico de Daniel Amador Pérez argumentara que la muerte del 
niño se debió a un ‗lamentable accidente‘, aún cuando según los reportes del servicio médico forense las causas del deceso se 

originaron por una laceración cerebral secundaria a traumatismo craneoncefálico severo a consecuencia de golpes que él 

habría propinado, como consta en la averiguación previa, el legislador  propuso en sesión de la Comisión Permanente un 
punto de acuerdo mediante el cual exhorta al procurador, el magistrado del tribunal y al titular de Derechos Humanos de 

Hidalgo a actuar conforme a derecho y evitar que este hombre evada la justicia. ―Afortunadamente el juez segundo penal de 
Tulancingo dictó un auto de formal prisión por el delito de homicidio calificado en contra de Amador Pérez. A partir de este 

momento se abre el periodo de instrucción en el que el juez penal recopilará las pruebas de la defensa y el ministerio público 
para que una vez concluida la etapa del juicio se dicte sentencia correspondiente. ―Es precisamente en esta etapa del proceso 

que demandamos la mayor atención por parte de la Procuraduría y del Tribunal de Justicia para que se eviten errores de 

procedimiento que puedan ser una puerta de escape para el procesado. Así mismo pedimos que se dejen de lado los 
compadrazgos, influyentismo o apellidos que pretendan torcer el curso de la ley‖, dijo Galland Guerrero, quien expuso que en 

este caso ―cualquier error, por insignificante que parezca, pone en riesgo la credibilidad de la procuraduría y la aplicación de 
la justicia en el estado‖. El panista remembró que el pasado domingo 12 de enero el niño Luis Jesús Ortega Martínez fue 

asesinado presuntamente por su padrastro Daniel Amador Pérez, quien después de cometer el crimen se llevó el cuerpo, lo 

encostaló y arrojó durante la noche en un paraje cercano del ejido de Huapalcalco, en Tulancingo. La madre del pequeño, Iris 
Yoselín Martínez Ortega, de 20 años, denunció su desaparición por los que se inició la averiguación previa 18-

HGCAVIT21/2014, mediante la cual el ministerio público realizó la inspección ministerial y ordenó los dictámenes periciales en 
materia de criminalística y medicina legal. Una vez, integrada la averiguación, fue consignada ante el juzgado segundo penal 

en Tulancingo y se radicó bajo la causa penal número 13 de 2014, en la que el MP solicitó se girara orden de aprehensión en 
contra del indiciado para que fuera ubicado y detenido por parte de los elementos de la Secretaría de Seguridad Pública del 
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estado. Además de lo anterior la fiscalía informó al Instituto Nacional de Migración sobre la muerte del menor debido a que 

era ciudadano estadunidense, nacido en el estado de Texas en marzo de 2011.Tras el homicidio, el presunto responsable se 

dio a la fuga lo que motivó un operativo para su detención que no tuvo éxito. Finalmente, por recomendación de su defensa, 
Daniel Amador se entregó a la justicia el 29 de enero; sin embargo, no reconoció su culpabilidad en el delito de homicidio 

doloso. (Axel Chávez, página 12) 

Criterio-Instan a no viciar juicio vs infanticida: (José Antonio Alcaraz, página 08) 

Crónica-Exigen certeza jurídica en asesinato de infante: (Rosa Gabriela Porter, página 04) 
Síntesis-Piden proceso imparcial para caso de infanticidio: (Jaime Arenalde, página 03) 

Criterio-Se atenderán los tratados y convenios de la ONU en DH: Hidalgo atenderá las propuestas de la Alta Comisión 

de los Derechos Humanos de las Naciones Unidas y aceptó sumarse a todos los tratados y convenios que se han suscrito en 
el país, además de ser evaluado en este rubro, informó el gobernador Francisco Olvera Ruiz. Durante la presentación del Plan 

Interinstitucional de Derechos Humanos 2013–2018, a cargo de José Alfredo Sepúlveda Fayad, presidente del CDHEH, Olvera 
Ruiz explicó que al igual que el gobierno de la entidad aceptó este compromiso con la ONU, y una vez que se dé a conocer el 

Plan Nacional en la materia, también se alineará, sobre todo, porque se incorporan las reformas al artículo 1 de la Carta 
Magna. El mandatario estatal expresó que esto significa una reorganización, incluso presupuestaria, dentro de la Secretaría de 

Gobierno y un acompañamiento de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH). Xavier Hernández 

Valencia, representante de la Alta Comisionada en Derechos Humanos de la ONU en México, señaló que tras una larga 
reunión con el gobernador y directivos estatales, se logró que la entidad se sume al esfuerzo de instrumentar políticas 

públicas con perspectiva en Derechos Humanos. Además, expresó que este ―compromiso político‖ con el gobierno estatal, se 
tendrá que traducir en un programa de trabajo inmediato. Hernández Valencia refirió que este organismo internacional servirá 

de guía para elaborar e instrumentar las nuevas medidas, que en específico, buscan aterrizar en las entidades federativas y 

en los municipios, lugares donde mayor rezago se tiene en derechos humanos. ―Ofrecemos trabajo con las autoridades y las 
instituciones, de manera acelerada se puede lograr poner a la vanguardia a Hidalgo‖, dijo Hernández. En su oportunidad, Raúl 

Plascencia Villanueva, presidente de la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH), expresó que aunque se cuenta con 
una Constitución Mexicana actualizada en esta materia y que cumple con estándares nacionales, aún hace falta que se haga 

realidad. Además, refirió que para lograrlo es necesaria la suma de esfuerzos, sobre todo, de las entidades, pues aún son 
necesarias Reformas en sus constituciones estatales, amén de que los servidores públicos también se sumen a este esfuerzo. 

Cabe destacar que al acto protocolario también asistieron Lia Limón, subsecretaria de Asuntos Jurídicos y Derechos Humanos 

de la Segob, y Leonardo Lucio Mujica, director nacional de la Conapred. (Miriam Avilés, página 04) 
Síntesis-Presenta CDHEH su plan de Desarrollo: (Jorge Vargas, página 02) 

Criterio-Problemas de inseguridad hechos aislados, dice FOR: El gobernador Francisco Olvera Ruiz insistió que la 

entidad se mantiene en paz social, pues los acontecimientos de inseguridad son hechos aislados y no colectivos, pues no 
abarcan a comunidades enteras. Si bien, destacó que hay casos de criminalidad menor, acotó que son atendidos y resueltos 

en las instancias correspondientes. A unos días de presentar una nueva estrategia en la materia, el gobernador refirió que la 
propuesta es convocar a que la sociedad se sume para integrar el Consejo Estatal y los Consejos Municipales en seguridad, 

pues los sistemas operativos se determinarán a partir de los lineamientos convenidos al interior. Aún sin fecha para la 

presentación, Olvera dijo que el proyecto ya está integrado. (Miriam Avilés, página 04) 

Milenio- Gobierno estatal alista estrategia de seguridad: (Alejandro Suárez, página 10) 

Criterio-Reitera Guadalupe Romero invitación a musical benéfico: Guadalupe Romero Delgado, presidenta del 
patronato del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) estatal, confirmó la asistencia de por lo menos 20 mil 

personas al concierto Enamórate de Hidalgo con Maná, de las 30 mil programadas. A ocho días del concierto, la directiva 
honoraria hizo un llamado a la población para que acuda, pues el objetivo es apoyar una buena causa: la construcción de la 

Casa de la Mujer Hidalguense, plantel educativo que requiere de 50 millones de pesos. Romero Delgado explicó que la venta 
de boletos va por buen camino, pero se estima que acudirán 10 mil personas menos a las esperadas cuando se hizo el primer 

anuncio, ―un lleno total equivaldría a obtener 20 millones de pesos; claro, sin el pago de la agrupación rock pop‖. Cabe 

destacar que al personal de gobierno del estado y dependencias afines se les darán facilidades para acceder a los boletos 
para el concierto del grupo mexicano del próximo 14 de febrero. En entrevista, al finalizar la firma de convenio por tercera 

ocasión con la empresa de autotransportes Estrella Blanca, Romero informó que durante el año pasado 900 personas con 
discapacidad y sus acompañantes fueron apoyadas con pasajes gratuitos. En su mayoría se trata de pacientes que acuden a 

terapia en el Centro de Rehabilitación Integral Hidalgo (CRIH) y los centros regionales, además de personas adultas mayores 

que no tienen la posibilidad de hacer este desembolso para acudir a consultas médicas a Pachuca y otras ciudades. Durante 
2013, Estrella Blanca atendió más de 900 solicitudes de traslado en las rutas México–Pachuca, México-Huejutla, México–
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Ixmiquilpan, México–Tulancingo, Pachuca-Huejutla, Pachuca–Ixmiquilpan, Pachuca–Tulancingo y de regreso. Los municipios 

con mayor demanda de servicios fueron Pachuca, Huejutla de Reyes, Mineral de la Reforma, Yahualica y San Felipe Orizatlán. 

(Miriam Avilés, página 05) 
Milenio-Acuerdan otorgar transporte gratuito:  (Alejandro Suárez, página 09) 

Crónica-LAZOS DIFH: (Milton Cortés, página 22) 
El Reloj-Signan convenio para beneficiar a los adultos mayores y discapacitados: (Ivet Pasquel, página 06) 

El Sol de Hidalgo-Transporte gratuito para adultos mayores y pacientes del Centro de Rehabilitación: (Liliana 

Castillo, página 02ª)  
Plaza Juárez-Renueva compromiso Estrella Blanca con DIF Hidalgo: (Alejandra Vera, página 12A) 

Síntesis-DIFH refrenda convenio con Estrella Blanca: (Tania Monroy, página 04) 

Criterio-ASEH detecta daños al erario por 359 mdp: El auditor Superior de Hidalgo, Rodolfo Picazo Molina, entregó al 

Congreso local el resultado de las auditorías a la cuenta pública 2012 de municipios, poderes del estado y organismos 

descentralizados, la cual arrojó 359 millones 135 mil 857 pesos sin solventar. De acuerdo con el auditor, el monto observado 
a 82 de 84 municipios es de 116 millones 270 mil 635 pesos. Las administraciones municipales de Zacualtipán y Villa de 

Tezontepec fueron las únicas que justificaron todos los montos que en su momento les imputó la Auditoría Superior del 
Estado de Hidalgo (ASEH). En contraparte, Huejutla de Reyes, que gobierna José Alfredo San Román Duval, tuvo el mayor 

número de irregularidades monetarias, que ascendieron a 12 millones 624 mil 887 pesos sin comprobar. Le siguen Mineral de 

la Reforma, con 10 millones 725 mil pesos; Santiago de Anaya, 9 millones 647 mil 399; Progreso de Obregón, 7 millones 104 
mil 770, y San Felipe Orizatlán, con 5 millones 850 mil 718 pesos. Los montos a solventar por las alcaldías en la cuenta 2012 

se redujeron a comparación de 2011, cuando la auditoría observó faltantes por 500 millones. Las observaciones 
correspondientes a los poderes del estado ascienden a 210 millones 240 mil 459 pesos; de las cuales, el Poder Ejecutivo 

deberá solventar 210 millones 62 mil 195 (incluye las auditorías al rubro educativo y de salud, solicitadas por la Auditoría 
Superior de la Federación) y el Legislativo, 178 mil 264 pesos. El Poder Judicial no adeuda montos por la cuenta pública. Las 

dependencias paraestatales no pudieron comprobar 13 millones 831 mil 374 pesos; mientras, los órganos descentralizados, 

18 millones 793 mil 389 pesos. La ASEH tendrá 8 días hábiles –que corren desde ayer– para notificar a los tres Poderes del 
Estado, 53 entidades del sector paraestatal, 84 ayuntamientos y 38 organismos descentralizados. A partir de entonces, 

tendrán 30 días hábiles para resarcir los daños al erario. ―Necesitamos que nos presenten la documentación comprobada. 
(José Antonio Alcaraz, página 06) 

Crónica-Salen mal en cuenta pública 2012, informa Picazo Molina: (Rosa Gabriela Porter, página 03) 

El Independiente-Crecen 128 mdp irregularidades en secretarías estatales: ASEH: (Víctor Valera, página 03) 
El Reloj-Entrega la ASEH resultados de la cuenta pública 2012: (Verónica Ángeles, página 03) 

El Sol de Hidalgo-Disminuyen OBSERVACIONES en CUENTAS públicas: ASEH: (Redacción, Ojo: Política) 
Plaza Juárez-Sólo 2 de 84 municipios, sin observaciones de la Auditoria: (Natalia López Pazarán, página 05ªA) 

Síntesis-Deben 359 mdp 82 municipios y sector público: (Jaime Arenalde, página 03) 

Crónica-Enfatiza JFOR compromiso en materia de Derechosa Humanos: Reiteró el gobernador Francisco Olvera Ruiz 
el compromiso de su administración de fortalecer el respeto y vigencia del Estado de Derecho y los valores universales, en 

favor de la sociedad hidalguense. Lo anterior Durante la presentación del Plan Institucional de Desarrollo 2013-2018 de la 
Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo, encabezada por José Alfredo Sepúlveda Fayad. Ante la presencia de 

Raúl Plascencia Villanueva, presidente de la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH); Lía Limón García, 

subsecretaria de Asuntos Jurídicos y Derechos Humanos de la Secretaría de Gobernación (Segob); y de Javier Hernández 
Valencia, representante de la Alta Comisionada de Derechos Humanos de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) en 

México; Olvera Ruiz expuso que el gobierno estatal se sumará a la convocatoria realizada por la Segob, cuyo titular es el ex 
mandatario estatal Miguel Ángel Osorio Chong, de integrar un programa nacional en materia. Reconoció a Sepúlveda Fayad 

por impulsar un Plan Institucional de Desarrollo, convirtiendo a Hidalgo en una de las primeras entidades que cuentan con un 

documento completo y metas claras, que garantiza la promoción y el respeto de los derechos humanos. Con presencia de 
representantes de organizaciones no gubernamentales; sociedad civil organizada; rectores de diferentes universidades del 

estado; así como legisladores federales y locales, el gobernador recordó que durante la mañana de este miércoles 5 de 
febrero acudió, a invitación del presidente Enrique Peña Nieto, a la conmemoración de la promulgación de la Constitución 

Política de México de 1917, ceremonia donde se reflexionó acerca de los tiempos difíciles que dieron pie al constituyente de 
aquella época. (Alberto Quintana, página 04) 

El Independiente-Reconoce Olvera pendientes en materia de derechos humanos: (Lidia Ortega, página02) 
El Reloj-En Hidalgo se respeta el estado de derecho: (Redacción, página 10A) 

Plaza Juárez-En Hidalgo estamos acostumbrados a vivir en paz y a respetar a los demás: FOR: (Natalia López 
Pazarán, página 03A)  
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P L A N O       M U N I C I P A L 

“No se generó información” 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 

Milenio-Intelecto opuesto… 

Estrategia de seguridad: En pocos días Hidalgo contará con una renovada estrategia estatal de seguridad pública en la 
que, de acuerdo con el gobernador Francisco Olvera Ruiz, se convocará a la sociedad civil para que participen en la 

recuperación del tejido social y colaboren en sus comunidades con las autoridades para mantener la tranquilidad. Entre las 
estrategias estará reactivar el Consejo Ciudadano Estatal de Seguridad Pública, junto con sus filiales regionales y municipales, 

para que la sociedad, en el marco de la ley, colabore para reducir los índices delictivos. De acuerdo con el mandatario, los 
recientes incidentes de inseguridad que han impactado a la población en zonas limítrofes con el Estado de México, y en 

Pachuca y la zona metropolitana, no dejan de ser dolosos para la calidad de vida, sin embargo no deja de insistir en que 
representan hechos aislados que no son, necesariamente, un patrón social provocado por la inestabilidad o ingobernabilidad. 

Si bien el mandatario abona a la paz social por medio de mensajes con sentido de unificación entre sectores políticos, 

empresariales y sociales, el haber comenzado 2014 con casos como los ataques a las tiendas Oxxo´s, las denuncias por 
personas desaparecidas, el aumento en robos constantes en municipios como Tula y Tepeji, así como situaciones menos 

comunes como el homicidio de un menor de 2 años y el arresto de un empresario por frustrar un asalto y ultimar a uno de los 
presuntos delincuentes, dejan una estela de incertidumbre y temor generalizado. Según cifras del Secretariado Ejecutivo del 

Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP), Hidalgo cerró 2013 con un incremento en los delitos de homicidio doloso, 

extorsión y robo de vehículo con violencia; en contraste, el secuestro tuvo una ligera disminución al pasar de 23 casos en 
2012 a 21 en los últimos 12 meses. Además, entre enero y noviembre de 2013, en el estado de Hidalgo, se denunciaron 312 

atracos a vehículos particulares, camiones de carga y transporte foráneo, todos con violencia. De acuerdo con el reporte de 
Incidencia Delictiva del Fuero Común 2013 que publica el mismo SNSP, a nivel nacional se dieron más de 2 mil 400 denuncias 

en 11 meses por robo en carreteras; Guerrero fue el estado con mayores índices, alcanzando la cifra de 691 reportes de robo 
y asalto a unidades vehiculares, transportes de carga y foráneos; en segundo lugar se ubica Hidalgo con 312, Tlaxcala con 

301, Puebla con 193, Veracruz con 152, Oaxaca con 127 y Chiapas con 115. Por la tendencia demostrada, es inevitable el 

aumento en delincuencia común y federal, por lo que precisamente deberá ser con una estrategia de seguridad estatal, bien 
planteada y con objetivos claros, como se podrá dar certeza legal y social para el plan que echarán a andar en poco tiempo 

en Hidalgo.  

(Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro…  
 

HAY URGIDOS EN HIDALGO PORQUE SURJAN CRUPOS DE AUTODEFENSA 

 
Con el argumento de que el estado no muestra los suficientes razonamientos para enfrentar la inseguridad y para ello dan 

como prueba los hechos que se van dando como el del restaurantero que tuvo que dar muerte a quien intentaba asaltarlo, o 
los asaltos a las tiendas Oxxo, o todos los que se han dado en los  últimos días, determinados personajes o grupos grillos no 

se cansan de señalar que esto abre las puertas para que, de un momento a otro, aparezcan los grupos de autodefensa, 

justificándolos de antemano con la autoridad que les da el hecho de poder manifestarlo en una sociedad que goza del 
derecho de la libertad de expresión. En todo caso la causa es la misma desde el dogma de estas afirmaciones, un gobierno 

que -dicen ellos- no sabe enfrentar la inseguridad y que provoca la aparición de la autodefensa como única salida para 
solucionar de alguna manera la violencia. De un plumazo se acaba con las instituciones, con el marco legal, y se da paso a la 

anarquía, a la no aplicación del acuerdo de la sociedad para gobernarse y por el contrario, se cede el poder y las decisiones a 
quien no se lo merece por decisión real de la sociedad, sino por circunstancias que se supone son emergentes y en este caso 

provocadas por hechos que por lo menos para el estado, no llegan en realidad a esa dimensión. Lo que llama la atención es 

que las voces que más hablan de esta posibilidad y que incluso parecen celebrar que se pueda dar la aparición de estos 
grupos que sembrarían el caos en las regiones donde aparecieran tal como sucede en estados como Michoacán y Guerrero, 

donde ellos son los que mandan y no las fuerzas normales del orden, son voces de grupos que se pensaría deben luchar por 
fortalecer las instituciones y no minarlas con este tipo de apoyos para que por supuestas debilidades gubernamentales, surjan 

los grupos de autodefensa. Porque uno pensaría que los centros de estudio están para dar al país y al estado ciudadanos 

cada vez mejores, desde la capacitación que dan las universidades, combativos desde luego por la capacitación que se 
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supone les da la casa de estudios, pero cuando los centros universitarios se convierten en botín grillo al servicio de una 

persona que la manipula a su gusto y a su servicio, con sus intelectuales trabajando a destajo para justificar sus ansias de 

poder, pueden surgir supuestas trampas para el estado como esta de los grupos de autodefensa como algo de lo más lógico 
para Hidalgo, porque se tienen las bases desde la visión de este grupo que no busca quién se las hizo, sino quién se las 

pague. Poco se habla de que a nadie le conviene que aparecieran este tipo de soluciones, sobre todo cuando se tiene un plan 
de seguridad que le ha  funcionad a la entidad, con todas sus fallas corregibles desde luego, pero con alcances que le permite 

a Hidalgo ser calificado en líneas generales como estado seguro. Sin embargo, hay quien quiere que surjan las autodefensas, 

simplemente para poder gritar a voz en cuello que él tenía razón cuando dijo que la inseguridad no se enfrentaba con un plan 
bien pensado y que él sí sabe cómo hacerlo. Por otro lado, no se puede dejar de lado que si el gobierno federal invierte más 

de 40 mil millones de pesos para solucionar el caso del estado de Michoacán, no sería extraño que el efecto cucaracha 
creciera rumbo a Hidalgo con todas sus consecuencias. El programa de blindaje en sus fronteras con Michoacán se tiene en 

marcha desde hace buen rato, por lo que las medidas preventivas se han tomado a tiempo y en forma, y se espera que los 
efectos sean mínimos en nuestro estado. Ojalá que los vivos que nunca faltan, no encuentren en este momento, un río 

revuelto para buscar pesca en el río revuelto, porque desgraciadamente sobran los vivos que buscan raja en todos los hechos 

que se les presentan. Lo que está en juego es mucho e importante. Es la seguridad y tranquilidad de las familias. Parece que 
no se vale jugar con estos valores de la sociedad. Aunque ya se sabe que para los grillos los valores generalmente no 

cuentan. Que con su pan se lo coman.....  
 

 (Adalberto Peralta, página 02) 

El Reloj-La Hora en Punto… 
 

A propósito del PRD: Será a mediados del presente año, cuando la dirigencia nacional del Partido de la Revolución 
Democrática sea renovada. El cambio, generará importantes modificaciones entre las estructuras del perredismo hidalguense, 

mismas que en octubre próximo, deberán haberse fortalecido con miras a la elección federal de diputados, que será en 2015. 

Por tanto, las cabezas viables del sol azteca en Hidalgo, entrarán indudablemente al "juego de la unidad", que no es otra cosa 
que la disputa perversa por el poder, tal y como ocurre en el PRI y PAN, por ejemplo. Para José Guadarrama, el futuro 

inmediato parece ser prometedor, pues su condición de operador electoral de Carlos Navarrete, lo colocaría en una envidiable 
posición contra el resto del perredismo hidalguense, sí y sólo sí, Navarrete se encumbra en la presidencia nacional perredista. 

Si las cosas se dieran en un escenario así, Guadarrama no tendría el mínimo problema para mantener el control de la 

dirigencia estatal del sol azteca. Ante la posibilidad de que en la entidad se produzca el cambio de dirigente, hecho que podría 
darse después del proceso nacional, Arturo Sánchez Jiménez, actual presidente de los aurinegros, llevaría mano rumbo al 

proceso federal en puerta, para arribar por alguna vía a los espacios de San Lázaro que estarán en disputa durante la elección 
entrante. Indudablemente, Isidro Pedraza y la Unión de la Fuerza Indígena y Campesina (UFIC), lograron convertirse en una 

fuerza vital para el perredismo hidalguense y desde el Senado, Pedraza bien podría entrar a la pelea por la dirigencia local de 

ese partido, sea para su persona o para Celestino Ábrego, actual líder de la fracción parlamentaria del PRD en el Congreso 
local. Celestino Ábrego, un político de raíces campesinas, cuya formación transcurrió entre las aulas del Mexe, es 

indudablemente la carta más importante de la UFIC para llevar a las tribus perredistas a un camino diferente a las alianzas 
con el PAN, mismas que generaron el retroceso de ese instituto político en los años recientes. Como última expresión, casi en 

declive, se ve la oferta (coasifamiliar) Cornejo-Porras, donde Luciano juega con pleno desinterés a ser diputado local y Pedro 
apenas se nota en su curul de San Lázaro. Si estas tres fuerzas perredistas logran ponerse de acuerdo, seguramente evitarán 

la fractura en su partido, pero si deciden romper, indudablemente caminarán por la vía de los cangrejos, lo que precisamente 

no conviene ni al sistema ni a los intereses de esas tribus.  
 

(Edmundo Pineda, página 07) 

Vía Libre-deslinde… 

Turno para pepetoño: A partir de los berrinches políticos que obligaron su salida de la Secretaría de Gobierno a los 129 
días de la administración de Manuel Ángel Núñez Soto que pusieron fin a sus aspiraciones de alcanzar la candidatura al 

gobierno de Hidalgo en 2005 y en 2010 al dejar el camino libre a Miguel Ángel Osorio Chong  que al ocupar el cargo 

construyó sus dos candidaturas: diputado federal y gobernador lo que consolidó su grupo hoy en el poder, el legislador 
federal José Antonio Rojo García de Alba, atisba una luz en este oscuro pasaje que atravesó por su propios errores. En las 

últimas semanas de 2013 el presidente Enrique Peña Nieto anunció que la reforma estructural que viene es la agropecuaria y 
José Antonio Rojo preside la comisión permanente del ramo en la Cámara de Diputados y ello le aproxima a la plataforma en 

la que caminan quienes a pesar de que lo nieguen aspiran en tres años a suceder a José Francisco Olvera Ruiz, siempre que 
realice un trabajo similar al que realizó en el Senado David Penchyna Grub al cabildear la Reforma Energética. No es una 
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tarea fácil pero si quieres agregarle crédito a sus bonos esta es la oportunidad porque en este proceso incluso su hermano el  

también ex legislador federal y ex presidente del Partido revolucionario Institucional (PRI) Jorge Rojo García de Alba le lleva 

delantera a través del trabajo que realiza en todo el estado a través de la fundación que lleva el nombre de su padre Jorge 
Rojo Lugo donde recoge algo del capital político que alguna vez tuvo el Grupo Huichapan  que generó media docena de 

gobernadores. Sus posibilidades son menores pero en política cómo definiría alguna vez su tío el ex gobernador interino el ya 
desaparecido Humberto Lugo Gil: ―El que respira aspira‖ por ello resultará interesante el proceso para la Reforma 

Agropecuaria que en el escenario actual es estratégica porque se quiera o no aún hay muchos votos en el agro mexicano y 

eso lo puede volver a poner entre los actores de la política hidalguense.  

(Alberto Witvrum, página web)  

Crónica-Balcón Político… 

Desigualdad, origen y causa de inestabilidad: Mientras continúe la desigualdad en este país no se frenará la 
delincuencia, la generación de autodefensas, ni cederá la delincuencia organizada y común, por eso resulta sorprendente que 

el gobierno federal anuncie para recomponer el tejido social en el estado de Michoacán una inversión de 45 mil millones de 

pesos. Es de suponerse que otras entidades en el país, con problemas de inseguridad, levantarán la mano en espera de una 
respuesta gubernamental semejante. No se va al fondo del asunto que es la abismal diferencia entre ricos y pobres, que 

provoca que muchos mexicanos sin oportunidades de un empleo bien remunerado opten por sumarse a las filas de la 
delincuencia, donde con facilidad acceden a recursos, poder, armas y una vida que en condiciones normales jamás podrían 

tener. Por eso vale la pena asomarse a las cifras, para darnos cuenta del severo problema que padecemos la mayoría de 
mexicanos. De acuerdo con el Consejo Nacional de Evaluación (Coneval) sólo 19 por ciento de los mexicanos son 

considerados ―no vulnerables y no pobres‖, lo cual indica que 87 por ciento de la población, 90 millones de un total de 112 

millones 336 mil 538 mexicanos, es pobre o vulnerable. Además 84.3 millones de compatriotas viven con al menos una 
carencia en materia de educación, salud, calidad de vivienda, seguridad social, servicios básicos o alimentación. De ellos 53.3 

millones son pobres y 11.7 millones padecen pobreza extrema. Mientras estos indicadores no se inviertan, lo cual se antoja 
más que una utopía, los problemas continuarán y la mayoría de mexicanos seguiremos padeciendo los embates de las 

desigualdades, convertidos en robos, atracos, homicidios, como los ocurridos recientemente en Pachuca, donde sobresalen la 

muerte de dos taxistas y el asesinato de un delincuente a manos de un empresario restaurantero, que actuó en defensa 
propia. Quizá por eso la aparición de las guardias comunitarias o grupos de autodefensa, que recurren a medidas 

desesperadas pues el Estado no cumple con su obligación de brindar seguridad a los mexicanos.  

(Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… 
 

Paciencia...Mucha paciencia: Paciencia. Mucha paciencia. Eso es lo que vamos a necesitar los habitantes de Pachuca en 
los próximos meses, pues las obras del Tuzobús comenzarán a adentrarse a la zona más céntrica de la capital hidalguense y, 

junto con ellas, los problemas viales. En lo personal estoy convencido de que el Tuzobús es una buena opción de transporte 

para la zona metropolitana de Pachuca. Reducir el número de camionetas de servicio colectivo y emplear unidades de mayor 
capacidad y en carriles confinados ha resultado en casos de éxito en otras ciudades del país. Mayor eficiencia y menos 

contaminación. Lo malo (siempre hay algo malo) es que todos debemos sufrir, aunque sea un poco, los inconvenientes de 
tantas excavaciones y repavimentaciones en la ciudad capital. Pronto, en cuestión de días, las topadoras y otras máquinas 

estarán trabajando a todo vapor sobre los alrededores de la plaza Juárez y sobre la avenida del mismo nombre. Las oficinas 

de Criterio, hay que decirlo, están justo en la ruta a trabajar. ¿Qué podemos hacer los vecinos del centro? Insisto en mi 
recomendación: armarnos de paciencia. Habrá polvo, tráfico, un concierto de cláxones y mucho menos estacionamiento 

durante y al final de la obra. Me ilusiona el pensar que ganaremos un aire más limpio, un servicio de transporte más fluido y 
amable para el usuario, y un carril de ciclovía sobre una de las principales avenidas de la ciudad. Aunque @enidbug no esté 

de acuerdo, creo que si el proyecto se logra como fue pensado, la zona metropolitana de Pachuca habrá avanzado hacia una 

ciudad más moderna y eficiente.  
 

(Manuel Baeza, página 03) 
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Milenio-Las perlas… 

 

Para nosotros es más importante celebrar la vida que la muerte, es una fecha que todos tenemos muy en cuenta por lo 
trágico que fue la noticia, pero ahora en agosto que viene la celebración de su nacimiento prepararemos un programa mucho 

más completo‖ 
 

Eduardo Hidalgo 

Director de museos de Tulancingo. 
Estamos elaborando un informe y cuando esté terminado lo daremos a conocer. Serán algunas semanas (para que lo 

presenten) porque el fenómeno ha ido complicando, se ha ido extendiendo y eso va demandando más trabajo de 
investigación‖ 

 

Raúl Plasencia Villanueva 
Presidente de CNDH sobre autodefensas. 

Recibimos un organismo en donde nos damos cuenta de que de cada 100 litros de agua que se abastecen, sólo tenemos una 
facturación del 47 por ciento, es decir, de cada 100 litros sólo se facturan 47 litros de agua‖ 

 
Daniel Barrera Martínez 

Director de CAASIM sobre el estado del organismo.  

 
(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

 
Para nosotros es más importante celebrar la vida que la muerte, es una fecha que todos tenemos muy en cuenta por lo 

trágico que fue la noticia, pero ahora en agosto que viene la celebración de su nacimiento prepararemos un programa mucho 
más completo‖ 

 
Eduardo Hidalgo 

Director de museos de Tulancingo. 

Estamos elaborando un informe y cuando esté terminado lo daremos a conocer. Serán algunas semanas (para que lo 
presenten) porque el fenómeno ha ido complicando, se ha ido extendiendo y eso va demandando más trabajo de 

investigación‖ 
 

Raúl Plasencia Villanueva 

Presidente de CNDH sobre autodefensas. 
Recibimos un organismo en donde nos damos cuenta de que de cada 100 litros de agua que se abastecen, sólo tenemos una 

facturación del 47 por ciento, es decir, de cada 100 litros sólo se facturan 47 litros de agua‖ 
 

Daniel Barrera Martínez 

Director de CAASIM sobre el estado del organismo.  
 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

 

Que en el ajo político se comenta que pronto pudiera iniciar el retorno de algunos hidalguenses que al inicio del actual 
sexenio se fueron a trabajar a la nueva administración federal. Unos argumentarán que no les gustó el DF; otros, que estaban 

en una área que no era su especialidad. Lo cierto es que varios de ellos pensaron que nadarian de muertito, con altos sueldos 
y que irían a trabajar cuando quisieran, pero la realidad es otra. ¿Lo duda? Es cosa de esperar. 

Que a Joel Nochebuena Hernández, exdiputado local por Huejutla de Reyes y ahora director general del Convenio de 
Desarrollo Social del gobierno del estado, se la pasa presionando a los presidentes municipales de la Huasteca y parte de la 

Sierra Alta para que beneficien a la constructora de su propiedad con obra pública. Por otro lado, también ha solicitado a los 
alcaldes de la zona que rasuren el Programa Integral Alimentario y, de esa manera, lo apoyen con despensas para 

promocionarse, ya que aspira a la candidatura del PRI a diputado federal por aquel distrito huasteco el próximo año. Ahora 
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resulta que ya le salió competidor al alcalde de San Felipe Orizatlán, Manuel Rivera Fernández, mejor conocido como El 

Loco, quien también está apuntadazo para participar en la carrera por la nominación que lo llevaría al palacio legislativo de 

San Lázaro. 

Que ya se supo que el coordinador distrital del PRI en la Huasteca, Eric Cruz Becerra, fue el padrino de velación en la boda 
del alcalde de Jaltocán, Hipólito Hernández Aquino, quien muy recientemente contrajo nupcias en la Basílica de 

Guadalupe, en la Ciudad de México. Para cumplir con la faena completa el edil Hernández Aquino acaba de adquirir una 

camioneta Ford Edge, gris, modelo 2014, aunque muchos de sus gobernados no cuenten con el servicio del agua potable en 
sus viviendas, como ocurre en la comunidad La Capilla, quienes padecen la carencia de los servicios públicos.. 

Que no todo es miel sobre hojuelas para al alcalde de Pachuca, Eleazar García, pues ha sido criticado por un importante 

diputado federal hidalguense, quien le ha recriminado lo que considera su poca gratitud y lealtad ahora que ya se ha 

consolidado como presidente municipal. 

Que a un funcionario del Congreso del estado sus superiores le llamaron la atención por andar golpeando y pateando puertas 
en sus prisas por cruzar de una oficina a otra sin esperar a que, como cualquier otra persona, le hagan el favor de destrabar 

los cerrojos eléctricos. 

(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: O todos conspiran contra la subsecretaría del Transporte o algo huele muy mal dentro de la 

institución.  
 

(Redacción, primera plana) 

Plaza Juárez-Dese por enterado… 
 

¿Quiénes para dirigir PRI-PAN Y PRD? 
 

Pues si, este año Ricardo Crespo dejara la dirigencia tricolor, Alejandro Moreno la del PANM Y Arturo Sánchez Jiménez la del 
PRD. Para el primer instituto político ya brinca y se apunta Juan de Dios Pontigo Loyola, pero me hace que no, que no va a 

llegar y luego les cuento el porqué. Con el PAN  las cosas van a terminar como el Rosario de Amozoc, porque al igual que lo 

que sucede a nivel nacional, en la entidad las cosas  van de mal en peor en la entidad. Y con don Arturo Sánchez Jiménez ni 
qué decir, como nunca ha mandado a nadie, luego entonces da igual si se va o se queda.  

 
Alcalde de Tepehuacán va derechito al bote 

El ya famoso golpeador de esposas alcalde de Tepehuacán de Guerrero, Hilario Mendoza Benito, no se salva pero ni con 

milagro de por medio proveniente de los bailarines de Chalma, de ir a para al bote. En 30 días le quitan el fuero y luego luego 
lo instalarán en su nuevo despacho que estará en el Cereso. Así que su esposa, o ex esposa ya ni con el perdón que le otrogó 

lo salva. Algunos de sus amigos se parranda ahora se portan cual caballeros con sus respectivas cónyuges, luego que 
presumían las golpizas que les daban cada tercer día. El miedo no anda en burro… 

 

Grupos de autodefensas en la UAEH  
Interesados en promover el surgimiento de grupos de autodefensa en el estado, los señores dueños de la Universidad del 

Estado, no vieron venir a grupos de autodefensa estudiantil contra las arbitrariedades que cometen en contra de ellos. Porque 
si luego de amenazas de todos colores y sabores hicieron decir a los organizadores del ―Diálogo Estudiantil‖ que no era su 

intención ofrecer a los señores dueños de la UAEH, que todo había sido culpa de medios informativos malévolos. Le decía, si 
con eso pensaba que el asunto estaba saldado, pues no, porque ya anuncian ―Grupos de Autodefensa estudiantil‖, que a ver 

en qué paran porque están más bravíos que un león. Pero eso si interesado en promover sus grillas políticas, primero que 

cumplan su responsabilidad y dejen de triangular lana para sus intereses muy, pero muy particulares.  
 

(Redacción, página 03) 
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La Crónica de Hoy-La Esquina… 

A sólo unos cuantos días de asumir el cargo como el nuevo titular de la Caasim, Daniel Barrera confirma la difícil situación que 

atraviesa el organismo operador del agua, que padece de grandes deudas históricas ante dependencias federales como la 
Conagua y CFE. Problemas que al arrastrar durante varios años hoy representan un serio retroceso para su operatividad y 

buen funcionamiento. Si de por sí la calidad del servicio era deficiente con ello puede resultar mucho peor. Así que… ¡aguas!  
 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  
 

Arriba-: Marco de la Cajiga. El titular de la Subsecretaría de Egresos es uno de los funcionarios que insiste en la 

importancia de dinamizar acciones sobre la aplicación de recursos, así como de programas que permitan mejorar resultados 
en las dependencias. De ahí que De la Cajiga Elías sigue con las labores correspondientes, ejemplo de ello es el acercamiento 

que mantiene con titulares de éstas y con los diputados 
 

Abajo-: Erika Saab. Magros resultados de la directora general de Atención al Migrante, área de la Sedeso. Más que otro 
asunto porque pareciera que todavía no está claro el modo de trabajo o cuál es la temporada en que emiten resultados sobre 

las acciones implementadas, realmente es poco lo que sabe acerca de los alcances reales o bien de los beneficios que a 

través de ésta obtienen los coterráneos 
 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 

¡AL FIN! 
Finalmente el ex funcionario hidalguense Manuel Hernández asumió la delegación de la CDI en el Distrito 

federal. Originalmente fue propuesto para ese cargo pero en Veracruz, donde al parecer no fue bien visto por las 
autoridades locales, así que tras unas semanas de espera llega a la delegación en la capital del país. 

 

VENTA 
Al parecer hubo un mal entendido con la venta de los boletos a burócratas estatales para el concierto del grupo 

Maná que tendrá verificativo el 14 de febrero próximo en la ciudad de Pachuca. Para el concierto a beneficio de 
la Casa de la Mujer Hidalguense, inició la venta de boletos a los trabajadores del gobierno pero hubo algunas 

dudas sobre el pago obligatorio de dichas entradas. El Sistema DIFH aclaró que no es obligatoria la asistencia ni el 

pago de las entradas y aquellos empleados que deseen adquirir sus boletos los pueden pagar en abonos, con  descuento 
directo a su salario, eso sí. 

 
CIERRES 

Las autoridades estatales y municipales anunciaron el cierre en diferentes calles con motivo de la construcción 

del proyecto denominado Tuzobús. En la glorieta Insurgentes de la capital hidalguense quedará cerrado el 
paso vehicular por lo que los conductores podrán usar el Río de las Avenidas u otras calles como vías alternas 

para entrar o salir del centro de Pachuca. De la misma forma se establecieron plazos para concluir los trabajos y reabrir 
a la circulación esta zona, ya con todo listo para que opere el nuevo sistema de transporte.  

 
(Redacción, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L 

El Universal- Se dispara en Cámara cifra de asesores: En casi año y medio de la actual legislatura, la contratación de 

asesores y personal de apoyo se desbordó en los tres órganos de dirección de la Cámara de Diputados, que juntos 
acumulan un total de 477 personas que están al servicio de unos cuantos legisladores.  Este personal está adscrito a la Junta 

de Coordinación Política, que encabeza el perredista Silvano Aureoles (248 personas); a la Mesa Directiva que dirige el 
panista Ricardo Anaya (118 personas), y en el Comité de Administración (con 78).  La suma de estos asesores, más 33 

personas que son personal de staff (trabajadores de oficina de cada órgano), suman los 477 empleados, lo que representa 

casi la totalidad de la composición del pleno camaral, que es de 500 legisladores.  De acuerdo con un análisis interno de la 
misma Cámara de Diputados, este ―ejército‖ de asesores es ―atípico‖ porque los colaboradores de estos órganos de gobierno 

en las pasadas legislaturas no superaban las 60 personas.  El lunes 29 de julio, EL UNIVERSAL publicó que a principios de la 
actual Legislatura había entre la Jucopo y la Mesa Directiva una plantilla de 281 empleados, pero al iniciar 2014, este número 
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se elevó a 366, casi 100 asesores más.  El documento interno explica que de los 477 empleados, 404 cobran con cargo a los 

techos presupuestales de los órganos de gobierno, pero realmente trabajan en los grupos parlamentarios y sus sueldos son 

erogados con recursos asignados por la Cámara de Diputados.  Es decir, estos asesores no cobran con cargo a las 
subvenciones que recibe cada uno de los grupos parlamentarios, sino que se les retribuye con recursos directos del Palacio 

Legislativo de San Lázaro.  Las 404 personas están contratadas como ―asesores‖, es decir, tienen el nombramiento de 
―confianza‖ o por ―honorarios‖; el resto son empleados de base y sindicalizados.  Por lo regular esta plantilla de empleados se 

desempeñan como secretarias, mensajeros o asistentes.  En cambio, las contrataciones de los asesores se hacen a propuesta 

de cada diputado y cada uno de esos empleados llega a ese puesto con un acuerdo salarial particular, que depende de la 
cercanía o del compromiso político del legislador.   

Suman aesorías 
En un desglose de la plantilla laboral de la Dirección General de Recursos Humanos de la Cámara de Diputados se 

destaca que la Junta de Coordinación Política acumula un total de 248 personas que fueron contratadas con el aval de los 
siete coordinadores parlamentarios.  De dicho número, 75 son contrataciones del grupo parlamentario del PRI; 51 del PAN; 

38 del PRD; 27 del Panal; 24 del PT; 17 de MC y 16 del Verde Ecologista.  

La Mesa Directiva, el órgano de dirección de los trabajos parlamentarios en San Lázaro, tiene una plantilla de 118 personas 
que atienden al presidente de la Cámara de Diputados, actualmente Ricardo Anaya (PAN), a tres vicepresidentes y a siete 

secretarios, que pertenecen a los otros partidos.  El desglose del personal de esta oficina es el siguiente:  La Presidencia tiene 
40 empleados; el PRI con dos vicepresidencias y una secretaría tiene adscritas a 24 personas; el PAN una con vicepresidencia 

y una secretaría, 12; el PRD con una vicepresidencia y una secretaría, 16 empleados. El PT con una sola secretaría tiene 

nueve personas; PVEM y Nueva Alianza siete cada una y Movimiento Ciudadano con una secretaría, cuenta con tres personas.  
El documento interno también incluye al personal adscrito al Comité de Administración, comisión conformada por diputados 

que decide como se gasta el presupuesto. En esta instancia legislativa hay 78 personas que fueron contratadas por los grupos 
parlamentarios.  

Los sueldos 
El sueldo de este ejército de asesores oscila entre 30 mil y 80 mil pesos mensuales y el análisis interno sostiene que en estas 

oficinas controladas por los legisladores no tiene límite para contratar, pues la normatividad interna de la Cámara de 

Diputados lo permite.  Según el documento, la Junta de Coordinación Política no tiene límite de ejercicio presupuestal, por lo 
que puede aumentar su plantilla y su nómina conforme a lo que acuerden los grupos parlamentarios representados en San 

Lázaro.   
 

(Francisco Nieto y Horacio Jiménez, primera plana). 

La Jornada- La confianza de los hogares en la econimía se hunde: En un contexto de repunte inflacionario, 
desaceleración de la actividad productiva y depreciación del peso, la confianza de los hogares en México sobre la situación 

económica propia y la del país tuvo un derrumbe anual de 15.5 por ciento en enero de este año, medida a través del Índice 

de Confianza del Consumidor. El hundimiento registrado por este indicador fue mayor a las más pesimistas expectativas de 
los especialistas. Rafael Camarena, del grupo financiero Santander México, comentó la víspera que ‗‗el consenso de los 

analistas participantes en la encuesta realizada por la empresa Bloomberg anticipa que el Índice de Confianza del Consumidor 
se habría ubicado en enero en 90.1 puntos, que implicaría una caída de 9.9 por ciento anual‘‘. El repunte de la inflación y la 

menor dinámica de creación de empleos están afectando los niveles de confianza y por tanto las decisiones de gasto, dijo. A 
13 meses del inicio del primer año de gobierno del presidente Enrique Peña Nieto, la posición de este indicador se ubicó en 

84.5 unidades en enero de 2014, su nivel más bajo desde abril de 2010. En diciembre de 2013 se situaba en 100 puntos. Sin 

embargo, se trata de la mayor caída anual desde mayo de 2009, cuando este indicador marcó un hundimiento anual de 20.4 
por ciento, en el peor momento de la recesión hace cuatro años. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) 

informó que en la variación mensual, con cifras desestacionalizadas, el índice de confianza cayó 6.20 por ciento en enero 
respecto de diciembre de 2013. Los especialistas del grupo Invex comentaron que la confianza pudo haberse mermado ‗‗por 

la implementación de la reforma fiscal, la visión negativa sobre la energética y el delicado desempeño de la economía en el 

último trimestre de 2013‘‘. Elaborado con los resultados de una encuesta aplicada en 2 mil 236 viviendas de las 32 ciudades 
más importantes del país, el Índice de Confianza del Consumidor registró caídas pronunciadas en sus cinco componentes. En 

particular el que responde a la pregunta sobre la posibilidad de comprar muebles, aparatos electrónicos o línea blanca, el cual 
registró un hundimiento de 22.9 por ciento respecto de la posición que tuvo en enero de 2013. Le siguió el componente que 

mide la percepción sobre la situación actual de la economía respecto de la que se tuvo hace 12 meses, el cual se derribó 19.7 
por ciento. En tanto, el indicador que evalúa la perspectiva económica dentro de un año, comparada con la actual, reportó un 

desmoronamiento de 18 por ciento. Sobre la situación económica actual de los hogares, comparada con la de hace 12 meses, 

se registró una caída de 8.6 por ciento en enero de 2014. Mientras, el que detecta la percepción sobre cuál será su situación 
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económica dentro de un año, comparada con la presente, reportó un quebranto anual de 9.9 por ciento.  

(Juan Antonio Zúñiga, primera plana). 

Excélsior- Reformas elevan la nota a México; crece confianza en el país: Peña: La calificadora internacional Moody‘s 

elevó por primera vez la nota soberana de México a la categoría A3, impulsada por las reformas estructurales aprobadas por 

el Congreso en el primer año de gobierno del presidente Enrique Peña Nieto. De acuerdo con la firma, México pasó del 
escalón Baa1, con perspectiva estable —nivel en el que permaneció durante nueve años—, a A3, que significa que los títulos 

del gobierno mexicano son considerados buenos instrumentos para invertir porque existe seguridad respecto del cobro del 
capital e intereses. Mauro Leos, analista de Crédito Soberano de Moody‘s, explicó en el reporte de la firma que con la 

aprobación de las reformas se demuestra la existencia de una capacidad política que no hubo en los últimos 20 años. Moody‘s 

espera que el impacto ―sea particularmente significativo‖ en dos sectores estratégicos: energía y telecomunicaciones, y 
consideró que los cambios elevarán el crecimiento potencial del país a una tasa de entre 3 y 4%, en lugar del rango de entre 

2 y 3% que se tenía antes de las reformas. En Querétaro, en el 97 aniversario de la promulgación de la Constitución de 1917, 
el presidente Enrique Peña Nieto, al destacar el reporte de Moody‘s, afirmó que las reformas estructurales aprobadas ―elevan 

el potencial de crecimiento del país; es decir, se amplía y crece la confianza de México ante el mundo‖. 
Peña: reformas elevan confianza 

Destaca calificación de Moody‘s a México y lo atribuye a los cambios estructurales avalados en 2013. Las reformas aprobadas 

en 2013 generaron confianza en México en el ámbito internacional, así lo dijo el presidente Enrique Peña Nieto, quien 
consideró que la calificación de A3 que Moody‘s otorgó al país, es muestra de la estabilidad de la economía. La calificación de 

Moody‘s es un termómetro sobre el nivel de confianza que los inversionistas pueden tener en un país, un parámetro que 
siguen muy de cerca los grandes capitales. Ante gobernadores, legisladores, dirigentes partidistas y miembros de su gabinete, 

afirmó que la modificación corresponde a lo que la propia calificadora señala: que las reformas aprobadas por el Congreso en 

2013 elevan el potencial de crecimiento del país. Desde el Teatro de la República, Peña Nieto hizo un reconocimiento al 
Congreso de la Unión y al Constituyente Permanente, que integra las legislaturas de todos los estados de la República, ―por 

su compromiso y responsabilidad‖ con la nación. Por ello, los llamó a trabajar juntos para que la Carta Magna sea cada vez 
―o, mejor dicho, sea cada vez menos una aspiración, y sea cada día más una realidad efectiva entre todos los mexicanos‖. 

Nuevos derechos 
Acompañado por su gabinete legal y ampliado, expuso que la Constitución no es un ordenamiento estático, ―es un pacto 

social que sintetiza las más altas aspiraciones de los mexicanos‖. Expuso que las reformas del 2013 permitieron hacer una 

―renovación del proyecto de nación‖, actualizar el pacto social en tres ―dimensiones‖ y crear nuevos derechos, instituciones e 
instrumentos de política pública.  Dijo que se amplían los derechos humanos de nueva generación, y en materia de 

educación, la reforma educativa plantea elevar los niveles de ésta y darle a los maestros el derecho a capacitarse antes de ser 
evaluados. Después se refirió a la reforma en telecomunicaciones que, de acuerdo al mandatario, ―amplía la libertad de 

expresión, así como los derechos a la información y de acceso a las tecnologías de la información y comunicación, incluyendo 

el derecho a la banda ancha e internet‖. Sobre los derechos creados por la reforma político-electoral, expresó que fomenta la 
equidad de género, pues ahora cada partido político está obligado a otorgar a mujeres 50% de las candidaturas al Congreso. 

Sobre la Reforma Energética, consideró que aumentarán los ingresos del Estado y de esa forma ―se harán efectivos los 
derechos fundamentales de los mexicanos‖, y  también se refirió a la Reforma Hacendaria, que entre otras cosas, establece la 

pensión universal para mayores a 65 años y el seguro de desempleo. 

Nuevas instituciones 
Para Peña Nieto, las reformas, contribuyeron a la creación de nuevas instituciones, como el Instituto Nacional para la 

Evaluación de la Educación, el Instituto Federal de Telecomunicaciones a la Comisión Federal de Competencia Económica a la 
Fiscalía General de la República y al Instituto Nacional Electoral, entre otros. Por su parte el gobernador de Querétaro, José 

Calzada, consideró que es importante eliminar ―los prejuicios y los enconos que nos han dividido, es el momento de México‖. 
Propuso crear un acuerdo nacional para afianzar la paz y la unidad. Al acto asistieron , entre otros, Raúl Cervantes, presidente 

del Senado, los gobernadores de Puebla, Rafael Moreno Valle; del Estado de México, Eruviel Ávila; de Chiapas, Manuel 

Velasco y de Veracruz, Javier Duarte. 
AVANCES 

Para el presidente Peña Nieto, las reformas aprobadas actualizan el pacto social establecido en 1917 en tres dimensiones 
esenciales. 

 Primera dimensión. Las reformas reconocen y amplían derechos humanos de nueva generación. 

 Segunda dimensión. Las reformas crean nuevas instituciones del Estado mexicano. 

 Tercera dimensión. Las reformas otorgan al Estado nuevos instrumentos de política pública. 

 El Ejecutivo federal recordó que 2013 fue un año decisivo para el país. 

 Hizo un recuento de las reformas y aseveró que con lo alcanzado en 2013 el país ha renovado su proyecto de nación. 

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2014/02/05/942176
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 ―En nuestra Constitución hoy tenemos nuevos derechos, nuevas instituciones y nuevos instrumentos de política 

pública para mover y transformar a México. Así se empieza a acreditar y a reconocer en el mundo entero‖, aseguró.  

 Peña Nieto recordó también que hace un año, los tres Poderes de la Unión suscribieron un acuerdo para conmemorar 

el Centenario de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos.  

 
(Georgina Olson, página web). 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 

Milenio-El asalto a la razón… 

Previsible: saldrán de todo control: En los minutos inmediatos a la toma de un ¡cuarto! ayuntamiento pese al 

compromiso suscrito hace dos lunes (27 de enero) de dizque ―institucionalizar‖ a los 15 o 20 mil civiles justicieros de 
Michoacán, el vocero de todos, Estanislao Beltrán, aceptó no tener idea de quiénes eran los quizá 200 que se hicieron de la 

cabecera de Gabriel Zamora, e inclusive aventuró que pudiera tratarse de malandros. Luego reconoció que eran autodefensas 
(al parecer procedentes de Tepalcatepec, Buenavista Tomatlán y Tancítaro). También ayer, el efímero ―vocero‖ José Manuel 

Mireles afirmó que la senadora perredista Iris Vianey Mendoza es templaria, pero no solo, sino que el ex gobernador interino 

priista, Jesús Reyna, hoy de nuevo secretario de Gobierno, también lo es. En noviembre, los gobiernos estatal y federal 
prometieron que impedirían el avance de esos grupos inconstitucionales. No cumplieron. Y habiéndose comprometido esas 

otras repentinas fuerzas armadas a ―institucionalizarse‖, antes de Gabriel Zamora tomaron Los Reyes, Peribán y Tocumbo. 
Fatalidad inevitable: todo grupo paramilitar termina quedando fuera de control.  

(Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve…  

 
El comisionado Castillo estará un largo rato en Michoacán: Las cosas en Michoacán le han salido bien al gobierno 

federal y al secretario de Gobernación. ―Fue instrucción del Presidente de la República ir con todo a un asunto delicado, 

difícil‖, me dice Miguel Ángel Osorio Chong. ―Tenía que ser una operación mayor y así ha sido. Estamos haciendo un gran 
esfuerzo‖. 

—¿La presencia del comisionado Alfredo Castillo será de corto, mediano o largo plazo? 
—Del tiempo que sea necesario. Pero sí anticipo: no será de corto plazo. Tendrá que ser de mediano y, si es necesario, de 

largo plazo. Pero tampoco será permanente, sería un gran error. Los michoacanos son mayores de edad. El gobierno de 

Michoacán tiene que entender que tiene que asumir sus responsabilidades. De parte del gobierno federal daremos todo el 
apoyo. 

—Usted dijo el lunes que no habrá un michoacanazo 2. ¿Quiere decir que no irán penalmente contra nadie? 
—Lo que dije es que no llevaremos a nadie a proceso en cuanto no tengamos las pruebas suficientes. No habremos de 

simular o inventar un escenario que no existe. Por supuesto que estamos  
investigando y llegaremos a las últimas consecuencias contra quienes hayan lastimado a los michoacanos. Pero queremos 

hacerlo bien, para que luego no resulte que fue una invención, o que no integramos bien la averiguación. 

—Bastarán dos o tres casos para hablar del michoacanazo 2. 
—La única forma de marcar diferencia será procesar a las personas como debe ser. No vamos a involucrar a nadie en algo 

donde al rato nos tengamos que desdecir como gobierno.  

(Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En Privado…  

A partir de una mentira: Nunca había escrito una línea ni manejado en radio ni en televisión el tema de 

telecomunicaciones, en el que concurren tantos intereses y tantas voces interesadas. Hoy lo hago por primera vez, porque 
veo que se ha convertido en monopolio de quienes, siendo parte interesada, se presentan como si no lo fueran. Esta nueva 

ofensiva se da en vísperas de que el Ejecutivo envíe al Congreso la iniciativa de leyes secundarias de esa reforma 
constitucional, que desde ese grupo quieren limitar a la televisión y no a las telecomunicaciones. Jenaro Villamil, compulsivo 

escritor del tema, ―reveló‖ que el 2 de enero, en Valle de Bravo, en un encuentro entre Emilio Azcárraga y el presidente Peña 

Nieto, se renovó el compromiso y las relaciones con la principal empresa de comunicaciones en México —¿Telmex?— y en 
ésta se cabildearon asuntos esenciales de la legislación secundaria en materia de telecomunicaciones. El tema de Villamil fue 

retomado, como es la mecánica, a la mañana siguiente por Carmen Aristegui en MVS, parte interesada directamente en el 
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caso, cuya oficina mandó 28 tuits sobre el tema en menos de media hora, y más tarde por el senador Javier Corral, un 

reformador, promotor de las mejores causas, quien en El Universal sostiene que desde distintos ámbitos y por fuentes 
confiables, se afirma que la iniciativa de ley secundaria en materia de telecomunicacionesviene mal. Y se remite al mismo 
encuentro Peña Nieto-Azcárraga del 2 de enero en Valle de Bravo, que ―reveló‖ Villamil y retomó Aristegui, a partir del cual 

Corral reitera que la ley viene mal porque favorece a la televisión, Emilio Azcárraga, y no a la telefonía, Carlos Slim, y que el 
gobierno cuida y defiende los intereses de Televisa, no así los de Tv Azteca, y menos los de Telmex. Es decir, las leyes 

secundarias vienen mal porque no defendió los intereses de Telmex, concluye. Ese es el punto: todos tienen intereses, 

incluso hasta los que afirman no tenerlos. Y no hay nada de malo en tomar posiciones, todos están en su derecho, pero es 
indispensable transparentar los intereses a los que se responde, en aras de esa misma transparencia que proclaman. Por lo 

demás, y esto es central, jamás se dio el encuentro Peña Nieto-Azcárraga del 2 de enero en Valle de Bravo, que ―reveló‖ 
Villamil, y a partir del cual Aristegui y Corral, que lo dieron por cierto, sostienen que la leyviene malporque defiende los 
intereses de Televisa y no los de Telmex. Y estoy preparado para el tono virulento de la res0puesta de quienes a falta de 
argumentos, insultan y descalifican, linchan.  

(Joaquín López Dóriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que el discurso de Ricardo Anaya, presidente de la Mesa Directiva en San Lázaro, en la conmemoración del 97 aniversario 
de la Constitución de 1917, de plano cautivó a los priistas. 

 Tanto, que algunos dirigentes del PRI dijeron que valdría la pena hacer,  ―desde ya‖, una alianza con el PAN para las 
elecciones de gobernador en Querétaro, de donde es originario el joven legislador panista. 

Eso no gustó nada al mandatario José Calzada, pues su gallo para 2015 es el alcalde de la capital del estado, Roberto 

Loyola. 

:Que a otro que le fue muy bien ayer en el Teatro de la República fue al nuevo director de la Comisión Federal de 

Electricidad, Enrique Ochoa. 

 Estrenó el cargo en la ceremonia que encabezó Enrique Peña Nieto, de quien recibió un afectuoso abrazo cuando el 

Presidente se acercó a saludar a los miembros de su gabinete. 

Después de ese gesto, otros de sus compañeros acudieron a darle la bienvenida y lo mismo hicieron algunos gobernadores. 

:Que para el gabinete de seguridad, el caso Michoacán ―es relevante‖, pero no el único objetivo. 

 La frontera norte también es prioritaria, por lo que el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, viajará el 

jueves Mexicali para encabezar la reunión regional de la zona noroeste para revisar la aplicación de la estrategia anticrimen y 

sus resultados. 

:Que las acusaciones contra la senadora michoacana Iris Vianey Mendoza impactarán el proceso de renovación de la 
dirigencia nacional del PRD. 

La legisladora es de las principales impulsoras y operadoras de la candidatura de Carlos Sotelo a la presidencia del partido, 
por lo que en los grupos de Carlos Navarrete y Marcelo Ebrard dan por sepultadas las aspiraciones del tercero en 
discordia. 

:Que Miguel Ángel Mancera participará este jueves en el Foro de la Cumbre Climática del C40, donde presentará las 

acciones de su administración en el DF para disminuir las emisiones de carbono. 

 Las acciones de protección del medio ambiente que aplica el gobierno capitalino fueron la puerta para que la Ciudad de 

México tenga un lugar en la mesa ejecutiva del C40. 
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 (Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 
 

Subsidios al alza: ¿En qué está invirtiendo el gobierno mexicano? ¿Con qué instrumentos está construyendo el futuro de la 
nación? Con subsidios. El actual gobierno ha llegado al poder con la idea de que la manera de construir una sociedad más 

próspera es quitar dinero a algunos para darlo a otros. Según el ―Informe trimestral sobre la situación económica, las finanzas 

públicas y la deuda pública‖ de la Secretaría de Hacienda, el gasto programable del gobierno federal en 2013 alcanzó los 3 
billones 321 mil 50 millones de pesos. Esto es un aumento de 3.1 por ciento sobre lo registrado en 2012. ¿Cuál es el rubro de 

gasto con el incremento más importante? Por mucho los subsidios. Éstos tuvieron en 2013 un aumento real, descontando la 
inflación, de 48 por ciento para llegar a 107,381.9 millones de pesos (tabla: Gasto programable por nivel institucional y orden 

de gobierno). El gobierno de Enrique Peña Nieto parece convencido de que la manera de lograr una mayor prosperidad para 
los mexicanos es a través de subsidios. De hecho, en el 2014 ha establecido un alza generalizada de impuestos con el 

propósito de aumentar más los subsidios. Sus propuestas concretas son crear un ―seguro‖ de desempleo y una ―pensión‖ 

universal para los adultos mayores. Sólo que ni el primero es realmente un seguro, porque no tiene primas que se paguen 
para crear un fondo que cubra el costo de la eventualidad de un despido, ni el segundo una pensión, porque no se crea un 

fondo de reserva con aportaciones que se acumulen con el tiempo para cubrir el eventual retiro de una persona. Se trata 
simplemente de subsidios al desempleo y a las personas de mayor edad. El subsidio más importante de todos, sin embargo, 

no está incluido en la cuenta del gasto programable. Hacienda ha señalado en su informe que el ―subsidio‖ a las gasolinas 

alcanzó en 2013 un nivel de 105,288 millones de pesos. La cifra es 56,393 millones mayor que la que se había presupuestado 
originalmente. Una simple adivinanza habría sido sin duda más precisa que la predicción de los especialistas de Hacienda. Lo 

peor de todo es que ha quedado claro que el gobierno nos mintió cuando nos dijo durante años que este subsidio era 
producto de que el precio de la gasolina en Estados Unidos, país del que importamos buena parte de los petrolíferos que 

consumimos, era mayor que en México. Los precios de las gasolinas en los dos países fueron iguales durante buena parte del 
año pasado sin que esto haya borrado el subsidio. El informe de Hacienda señala que el subsidio a la gasolina se determina 

porque el precio promedio de venta al público de las gasolinas y el diésel ―fue menor al precio productor de Pemex‖. El 

problema, entonces, no es ya que la gasolina en México sea más barata que en Estados Unidos sino que ―el precio productor 
de Pemex‖ es demasiado elevado. En otras palabras, se nos está pidiendo a los contribuyentes que subsidiemos la ineficiencia 

del monopolio petrolero mexicano. El problema de fondo es que el gobierno está equivocado si piensa que la mejor manera 
de construir prosperidad es ampliar los ya enormes subsidios. Aun los subsidios más eficientes, y los nuestros distan de serlo, 

no son más que el reparto de una riqueza que ya existe sin generar ninguna nueva riqueza. Los países del mundo que han 

logrado salir de la pobreza para construir prosperidad no lo han hecho a base de subsidios sino de ahorro, inversión y 
creación de empleos productivos. No sé si el gobierno de Enrique Peña Nieto piensa que las cosas pueden ser distintas en 

México, pero sí entiende que los subsidios son una eficaz herramienta para comprar votos. Esto, al parecer, es más 
importante que construir un país más próspero. 

CRECIMIENTOS 

Estados Unidos tuvo un crecimiento decepcionante, pero crecimiento al fin, de 1.9 por ciento en 2013. México registró 1.3 por 
ciento, supuestamente porque la economía estadounidense no creció más. La verdad es que no hemos hecho el trabajo 

interno para ser más productivos. 
 

 (Sergio Sarmiento, página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 

Como Castro es de izquierda, sí nos gusta la foto con Peña: Imaginemos por un momento la foto del presidente Peña 

Nieto saludando con gran entusiasmo al general Augusto Pinochet, quien, envejecido, lo ha recibido en su casa de 
Santiago. Al fondo se ve al canciller mexicano, José Antonio Meade, atestiguando el encuentro con una gran sonrisa. Peña 

habría confirmado esta reunión definiendo a Pinochet como el ―líder político y moral de Chile‖. Ahora imaginemos que el 

Presidente mexicano se encontrara en España solicitando que lo dejaran reunirse con Francisco Franco. Que dijera: 
―Tendré oportunidad de saludarle y de reafirmar esta vocación y este espíritu que anima al pueblo de México, de mantener y 

estrechar los lazos de amistad y hermandad con el país hermano de España‖. ¿Qué pensaría usted? ¿Estaría de acuerdo con 
que nuestro jefe de Estado se reuniera y se expresara así de dos dictadores como fueron Pinochet y Franco? En lo 

personal, me daría una enorme vergüenza. Como vergüenza me dio ver a Peña haciendo eso con Fidel Castro. ¿Acaso 
como el comandante en jefe es de izquierda, entonces nos podemos hacer de la vista gorda con el pequeño detalle que 

gobernó de manera despótica la isla durante decenas de años para luego heredarle el poder a su hermano Raúl? Es, al 

parecer, lo que piensan muchos en México. Está bien que nuestro Presidente se reúna y considere al dictador cubano como 
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un ―líder político y moral‖ porque es ―de izquierda‖, pero ni pensar esto cuando se tratara de dictadores ―de derecha‖. 

Veamos lo que escribió, por ejemplo, José Luis Reyna en su editorial de Milenio el lunes: ―Peña Nieto no fue a Cuba a 

juzgar la dinámica del sistema político cubano. Descabellado pensar que se reuniera con disidentes. Fue a restablecer 
relaciones con el gobierno de la isla que le permitirán insertarse ‗productiva y competitivamente‘ en la región, lo que podría 

redituarle un espacio mayor de maniobra en América Latina, que perdió durante los últimos lustros. Peña Nieto no fue a 
Cuba a elogiar a un régimen o a condenarlo por su enorme déficit en cuanto a derechos humanos y sus carencias 

democráticas. Desde este punto de vista, el viaje tiene una apuesta de futuro y, con ella, la probabilidad de que México 

puede reasumir el papel de líder en la región, que se fue diluyendo con el paso del tiempo. Los problemas de los cubanos los 
resolverán (o no) ellos, así como los nuestros nos tocará resolverlos aquí, sin injerencias de ninguna especie‖. Me pregunto si 

el profesor-investigador de El Colegio de México hubiera pensado lo mismo si nuestro Presidente hubiera ido a Chile a 
reunirse con Pinochet a restablecer las relaciones diplomáticas que se rompieron con esa nación después del golpe militar de 

1973. Al fin y al cabo: que ellos resuelvan sus problemas, nosotros los nuestros y que no haya injerencias. Reyna justifica la 
visita de Peña a los Castro por un asunto de diplomacia pragmática. La semana pasada, en este espacio, argumentaba que 

efectivamente hay situaciones en las que un gobierno democrático debe reunirse con una dictadura porque le conviene a sus 

intereses (ya sea porque es un socio económico importante, una potencia mundial o un país que puede ayudar en mucho a la 
democracia en cuestión). También decía que hasta en esos casos resulta cuestionable. La pregunta es si había beneficios 

claros por ir a rendirle pleitesía a dos dictadores como son Fidel y Raúl. Yo sigo pensando que no. Reyna, en cambio, 
piensa lo contrario: ―Si México quiere ser protagonista en el mundo global es necesaria una diplomacia que le permita actuar 

como tal. Sin diplomacia es imposible. Esa fue la apuesta de Peña en Cuba. La foto con Fidel es lo de menos; es parte del 

pragmatismo‖. Muy respetable su opinión. No concuerdo. Primero porque, como ya dije, no veo los beneficios claros de ir a 
reunirse con los hermanos Castro. En segundo lugar tampoco considero que la foto con Fidel sea ―lo de menos‖. Me 

pregunto si Reyna hubiera pensado lo mismo si ésta hubiera sido con Pinochet o Franco. Los que creemos en la 
democracia-liberal aborrecemos a todos los dictadores, sean de izquierda o de derecha. Ya sea que tiranicen a sus pueblos 

buscando la justicia social o respondiendo a los intereses de los grupos económicos dominantes. Hay, en cambio, los que se 
creen demócratas pero están dispuestos a tolerar a dictadores por una afinidad ideológica. No son muy consistentes que 

digamos. Sería más honesto que reconocieran: ―Sí, Fidel es un dictador, pero es nuestro dictador‖.  

(Leo Zuckermann, página web). 

El Universal-Bajo Reserva… 

Cumpleaños de Gordillo en prisión 

HACE UN PAR de décadas ella departía con sus compañeros profesores y con la clase política. Estaba en su mejor momento, 
con influencia en el gabinete presidencial y en las directrices de la educación. Elba Esther Gordillo compartía los tamales con 

sus amigos y compañeros de la sección 36 del sindicato magisterial, para celebrar su cumpleaños. Hoy llega a 69 años y está 

recluida en la torre médica de la prisión de Tepepan, procesada por delitos federales. Paradojas de la vida: hace un año, en la 
sede del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, en el Estado de México, anticipó el epitafio de su sepultura 

política: ―Aquí yace una guerrera y como guerrera murió‖. 

LOS PLEITOS en la cúpula, las fiestas privadas en recintos oficiales y las acusaciones de ―rateros‖ son el PAN de cada día en 

el partido azul, que por si fuera poco está en la antesala de la renovación de la dirigencia nacional. Al interior están 
preocupados porque sus problemas son incluso de agenda en el Congreso de la Unión, hebra para que otros partidos se 

cuelguen de las querellas locales, nos comentan. Por ejemplo, diputadas del PRD cuestionaron la remoción de la legisladora 
blanquiazul, Verónica Sada, de la Comisión de Energía. Los panistas tuvieron que salir al paso para pedir respeto a sus 

decisiones internas y comenzaron a rezar para que mañana no les estalle en las manos un nuevo problema. Y, claro, al 

coordinador parlamentario, Luis Alberto Villarreal, no lo tocan ni con el pétalo de un ―moche‖. 

UN APAPACHO presidencial se llevó Enrique Ochoa Reza, nuevo director de la Comisión Federal de Electricidad. A sólo unas 
horas de su designación, se estrenó como parte de los integrantes del gabinete presidencial en una visita a Querétaro. 

Durante la ceremonia por el 97 Aniversario de la Constitución, don Enrique ocupó un lugar en las primeras filas del Teatro de 

la República y al finalizar el evento el presidente Enrique Peña Nieto estrechó su mano con particular alegría. El nuevo 
director de la paraestatal recibió la encomienda de promover, aclarar e impulsar la reforma energética en el sector eléctrico 

nacional, tareas que no hizo su antecesor, nos dicen. 
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DESDE CANADÁ, el ex jefe del gobierno capitalino, Marcelo Ebrard, envió un mensaje a las corrientes perredistas, que 

aseguran que él está fuera de la contienda por la dirigencia del PRD. ―No me bajo, estamos midiendo si lo del ingeniero 

Cuauhtémoc Cárdenas va en serio‖, mandó decir. Y si lo del ingeniero va en serio, don Marcelo ha dicho que no será 
obstáculo. Sin embargo, en las filas amarillas ven una claudicación de facto y antecedentes tienen en la pasada contienda por 

la candidatura presidencial de las izquierdas. ¿Recuerda usted qué ocurrió? Simplemente se bajó del barco, para dejar zarpar 
por la libre a Andrés Manuel López Obrador. 

‗SUI GÉNERIS‘ la manera de practicar la diplomacia del canciller José Antonio Meade: placear a sus invitados; lo mismo los 
lleva al centro histórico, que el estadio Azteca a ver a la selección nacional o a la Plaza de Toros para la corrida de aniversario 

de la Monumental. El jefe de la SRE acompañó la tarde del miércoles al vice primer ministro británico, Nick Clegg, en un 
recorrido a pie por el primer cuadro del DF, que incluyó una visita al Templo Mayor. Por la noche, invitó al canciller jordano 

Nasser Judeh al coso de Insurgentes para seguir las actuaciones del rejoneador Pablo Hermoso de Mendoza y los matadores 

Joselito Adame y a Octavio García El Payo. ¡Olé!  

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

UN CORTO CIRCUITO fue el que provocó la caída de Francisco Rojas como director de la Comisión Federal de Electricidad. 

AL INTERIOR del gabinete energético se decía con insistencia que el priista no comulgaba con la tan cacareada reforma que 

impulsó Enrique Peña Nieto. 

DE HECHO, dentro del propio equipo presidencial había quienes echaban de menos unas palabras de Rojas en favor de la 
nueva normatividad, cosa que se dio, si acaso, una sola vez. 

SIN EMBARGO, ese no parece ser el único motivo de la supuesta renuncia, por el trato que se le ha dado al hoy ex 
funcionario, que ni siquiera aparece en las fotos oficiales de la toma de posesión de Enrique Ochoa. 

CON TODO ESTO, el que debe estar finalmente respirando tranquilo es Pedro Joaquín Coldwell, pues se decía que el hoy 
titular de la CFE le estaba haciendo sombra al frente de la Secretaría de Energía. 

POR CIERTO que el relevo en la Comisión Federal de Electricidad marca el inicio de una serie de cambios que se avecinan en 

el equipo peñista. 

CON TODO y que se esperaba la remoción de, al menos, dos titulares de Secretarías, la realidad es que ninguno de ellos 

tendrá que hacer maletas… al menos en el corto plazo. 

EL MOVEDERO se dará a nivel de subsecretarios, de directores de organismos públicos y funcionarios de alto rango, por lo 

que nadie se sorprenda con los enroques, promociones y remociones que están por llegar. 

DE GRAN FIESTA estuvo el fin de semana la clase política mexiquense con la boda de Alfredo Del Mazo Maza. 

AL ENLACE del director de Banobras con Fernanda Castillo no faltó nadie. De hecho, directamente desde Michoacán llegó el 

comisionado Alfredo Castillo. 

EL ENVIADO presidencial para poner orden en aquella entidad partió plaza en la fiesta para saludar a los novios y a los 

invitados, hasta llegar a la mesa de honor en la que estaba el primo del novio: Enrique Peña Nieto. 

CUENTAN, quienes atestiguaron la escena, que tras 10 minutos de conversación, el comisionado regresó a Morelia… sin 
disfrutar del banquete ni del baile. 

A LO MEJOR se tuvo que regresar de volada para preparar la visita de Peña Nieto, por lo que se quedó sin atrapar el ramo. 
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AUNQUE el Día de Reyes pasó hace un mes, la agenda legislativa de los diputados trae muñequito. O mejor dicho: trae un 

broncón escondido. 

UNA DE las iniciativas que se quiere discutir en este periodo  ordinario es la propuesta del PRI para modificar la Ley Federal 

de Derechos de Autor y la Ley de Propiedad Industrial. 

PARA las organizaciones de creadores artísticos se trata de una bendición para proteger sus derechos y, especialmente, sus 

regalías. Para los defensores de la libre circulación de ideas es una auténtica maldición. 

SUS DETRACTORES la ven como la nueva versión de la polémica -y fallida- Ley SOPA que, con el pretexto de prohibir la 

piratería en línea, criminalizaba prácticamente a todos los usuarios de internet. 

SERÁ, sin duda, un debate candente. Claro, si es que no aprueban la reforma en lo oscurito. 

 (Redacción, página 10) 
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